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大葉大學 105學年度第 1學期「與校長有約-師生座談會」會議紀錄 

壹、時間/地點：105年 10月 19日（星期三）下午 3時 20分/觀光餐旅大樓M205會議廳 

貳、與會座談人員： 

主席：歐嘉瑞校長 

出席：學生會會長、各系學會會長、大學部及四技部各班班級代表、各社團代表。 

列席：陳明印副校長、施英隆教務長、黃娟娟學務長、莊基仁副總務長、巴長泓副學務長、連水養 

      研發長、林劍鳴軍訓室主任、何珮琪圖書館館長、張顧耀電算中心主任、羅正忠教學卓越計 

      畫中心主任、林作慶主任、張秋蘭主任、黃雅萍組長、李晶菁組長。 

請假：連水養研發長(吳建一先生代)、林劍鳴總教官、羅正忠主任(陳曜鴻先生代)、張秋蘭主任(賴 

      惠萍小姐代) 

記錄：施蘊真小姐 

參、教務處、學務處、總務處業務宣導事項(略) 

肆、主席致詞： 

今天可以利用這個場合，將大家所關心的事情提問出來。今天所提出的問題，我們相關單位的

主管都在場，可以回覆的，會馬上回答。如果有沒提問到的同學，等一下綜合座談都可以提問。 

伍、104學年度第 2學期學生提問追蹤：(略)。 

陸、105學年度第 1學期學生提問暨各處室回覆：(略)。 

柒、綜合座談： 

一、生資系三年級 F0363056同學提問： 

(一)學校通識課人數有約(100人)的大班，可否未來設置小班教學，提升教學品質。 

教務處回覆： 

通識課程屬全校公通性課程，部分課程會考量其屬性採大班教學，部分課程則以小班教學，此與其

他學校做法相同。以 105-1學期為例，全校通識課程除採大班教學(100人以上，共計 30班)之課程

外，另有開設小班教學(60人以下，共計 132班)之課程，供同學多元選擇。另為顧及大班課程之教

學品質，除配置 TA協助教師外，其上課空間也另外安排。 

(二)學校一直係以產學為導向之研究型大學，使學生研究及所學將能發揮在產學界，學校有一個標

語「讀大葉 好就業 就好業」覺得標語不好，可往產學導向的方向訂定標語，然後把學到的東西運

用至產學方面，而不是因為產學去學。 

教務處回覆： 

同學提到有關產學方面之問題，我想各位大概知道，在產業界有很多學生反映畢業後很難就業，有

學用落差的情況。所以學校基本上是希望畢業的學生，出去能夠馬上就業，因此會開設實用性課程，

在學校裡面我們也推了就業、產學共構學程，主要培養學生畢業後好就業。經過統計，參與產學共

構學程同學，其就業率明顯提升。企業界對我們學校推的這個學程也非常的支持和贊同，現在也都

變成本學校的特色之一。這幾年在教學卓越的主軸與產學共構學程推動下，使業界能得到有經驗的

同學，並彌補學用落差的問題。對於標語如果講得太文言聽起來就沒有那麼順暢，所以特別簡化，

這樣的標語，在相關的評鑑也獲委員贊同，如果同學有更好的提議可以提出來給學校作參考。 
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(三)學校餐廳伙食高鹽高油，僑生長期沒辦法回家，只能吃學校的東西，多少對他們身體有負擔及

影響。 

總務處回覆： 

我們一直很注重學生的健康，也要求廠商盡量避免加工食品。希望同學提出攤位名稱，學校可針對

攤位追蹤。學校希望校內餐廳比外面更養生跟健康。也會跟衛保組在每週的檢查裡做抽查，確保同

學在食方面的安全。 

 

二、資工系一年級 F0506023同學提問： 

(一)同學反應在一舍等車時，有些公車過站不停或者上面已經有很多人，導致上課遲到，能否於特

定時間點，增加班次。(約 9:30分到 10:00) 

總務處回覆： 

學期間，樂群到大葉一舍都有大巴專車到宿舍接駁，目前樂群學舍的大巴專車不會繞進大葉一舍。

學校的中巴在尖峰時段會在大葉一舍，約 6~10分鐘會有一班車做專車接駁，如果仍然有遇到無法

搭上的狀況，也希望同學將明確的時間提出，總務處再做車輛調度，儘可能確保同學上課不會遲到。 

 

三、企管系一年級 F0554004同學提問： 

(一)飲水機沒有冰水，溫水也過熱 

總務處回覆： 

飲水機由環安中心負責，飲水安全的部分政府有相關法律的規定。若飲水機提供冰水，在水質的檢

驗無法符合法令的要求。學校飲水機製熱過程是從大樓RO系統供水到各台飲水機，會有兩個步驟，

第一個 UV殺菌、第二煮沸，待自然冷卻後才提供溫水。大量取水後，每一台都會遇到溫水過熱的

情況，在裝水容器中同學可自行做變更，寶特瓶較不適合。會後將與環安中心和廠商討論，看能否

加大溫水水桶。 

 

(二)餐廳座位不夠，就算回教室吃，教室也沒有冷氣跟電扇。 

總務處回覆： 

我們在管院、外院跟工學院有公告中午開放冷氣和電扇的教室，請同學上網看教室空間，總務處會

再發文公告。近期在外語學院會增加 2間教室用餐區域，大約增加 100個座位，餐桌椅的部分會逐

步汰換。 

 

四、國企系二年級 F0423066同學提問： 

(一)一、二年級機車不能停進來學校，外面停車場有一塊泥巴地，上面有一塊黑色的布，很容易打

滑，想請問那塊黑布的作用為何?可否鋪柏油。 

學生會學權部回覆： 

根據總務處說明，地是跟政府租借來做水土保持，大家都知道停車位不夠不可能去鋪設柏油，黑布

是參考新社花海的作法跟學校提出建議，後來也有植草。 

總務處回覆： 

學權部很重視同學的反應。在冬天時，會有很多揚塵，所以學權部提議出使用黑布的方式，評估後

也建置了一塊區域測試，但在下雨時也很容易打滑，未來回歸到植草，植草後會減少揚塵造成的眼

睛不適，下雨時，遇到同學泥巴沾鞋的部分也會減少。 
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五、財金系一年級 F0532037同學提問： 

(一)飲料販賣機有吃錢情況(不只一處)，希望校方可以請人維修 

總務處回覆： 

販賣機在投幣的過程有吃錢部分，可至行政大樓 2樓資源管理組退費，並說明故障區域、系級、姓

名，學校會針對故障區域要求廠商在隔天對設備進行檢修。透明玻璃的販賣機請同學在投幣後不要

直接掀開蓋子和拍動設備。很容易造成機器誤判。 

  

六、婚慶學程三年級 F0381030同學提問： 

(一)投飲料 A(雪碧)跑出飲料 B，飲料 B產品包裝是市面上沒有看過的產品，希望可以查明。 

總務處回覆： 

這部分會跟廠商做一個審慎嚴肅協調、討論，這個關係到員工訓練跟更換產品標示的問題。 

 

(二)管院一樓國企系旁廁所，男廁第一間坐式馬桶的空間太小，易影響同學。 

總務處回覆： 

廁所規劃必須符合建築法規的基本要求，建築法提到每間廁所的面積大小都有嚴格規範，會後會請

營繕組的同仁到現場瞭解，是否為馬桶設置太靠前方。 

 

(三)有些同學有反映：通識課程除了太大班以外，另外，安排給通識老師的教室，有些班級約 30

人以上，當這 30幾個人期中考都到的時候，椅子就會有不夠的問題，同學也會因為這樣就不進去

上課了。 

教務處回覆： 

教務處排課時會針對學生人數看教室大小，一般不會安排到學生人數多，但座位較少的情況。偶爾

有調課情況可能因空間不夠而有問題，會後請課務組進行調查。 

 

七、運健系三年級 B0311050同學提問： 

(一) 學校體育場開燈時間為禮拜二、四，最近壘球隊比賽要到了，經常會把壘球打到足球隊的位

置，開燈時跑道上也有許多人在運動，希望可以將壘球隊練習時間錯開。宜蘭大學在 103學年度基

於安全考量，下午 4:30後禁止棒壘球練習，希望我們學校不要為了省錢，將大家的安全拿來冒險。 

體育室回覆： 

學校一直希望建置一個壘球隊的專用場地，但礙於場地問題只能共用。如果可以在週一或週三的晚

上在不影響上課的情況下加開燈柱，這相關技術問題請總務處回覆。 

總務處回覆： 

學校與學生考慮的面向不同，一盞燈柱耗電量一萬瓦，操場有八盞燈柱，考量上才會盡可能請體育

室把學生都安排集中時間。在安全性、場地及節能部分會再與體育室協商。 

 

八、生資系四年級 F0263024同學提問： 

(一)校外交通：晚上時學府路到校門口的路燈都設置在中間，中間又有種植樹木，其實燈照下來明

亮度是不夠的，看能否再重新做一個評估。 

學務處回覆： 

學校外道路部分屬於大村鄉公所管轄範圍，預計於 11月 24日召開交通安全委員會議時機，邀集相
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關單位與會，協助改善。 

總務處回覆： 

八月至十月都有針對道路燈光的量測，在10月10日大村鄉公所也將所有的路燈做一個更新的動作。

因為道路中央有分隔島這部分是由學校做養護，後續也會針對同學提到遮擋到路燈的樹枝會再進行

修剪動作。 

 

(二)本校鮮人步道山坡有部分地區地表裸露，須再進行維護及評估，明亮度也不夠，希望可以增加

感應式的照亮儀器設備 

總務處回覆： 

經過上次的風災，校區中還在做復原的動作，地表裸露部分同仁也掌握，危害區域處理後，下一步

會針對顛坡部分做補強。校園內有許多步道，總務處希望可以保持原有的樣貌，夜間有幾個步道(櫻

花步道、鮮人步道)希望同學不要去走動，春秋之際較多蛇類活動。照明的部分能不能融入景觀、

電力的牽線能否達成，我們也會參考同學跟老師的建議，進一步規劃執行。 

 

(三)生態生物的安全，要修剪樹枝樹葉前，需要先做好安全評估再進行校園養護。 

總務處回覆： 

在十月份有增聘一位動物專長的人員，希望透過他的專長，對校園的流浪動物、生態的養護方面提

升。同學對於校園的觀察希望提供資料給總務處建檔，爾後在相關區域的整理方面也可以做參考。 

 

九、空設系二年級 F0442026同學提問： 

(一) 因作業需求時常需要搬運材料，但因今年大二生無法申請車證，能否於晚間 21:30後開放通融

無車證的空設系學生騎機車載運材料上設院或是開放申請夜間通行證？ 

總務處回覆： 

設計學院每系都有公務用通行證可以借用，如果同學有相關需求，可向系辦借用通行證來通行。學

校希望有車證的同學在校內保證有車位可以停，校外有 1600個位置，從開學到現在的觀察尚有 200

多個空位。 

 

十、傳藝系一年級 F0546202同學提問： 

(一)105原住民專班的招收非常成功，但許多原住民相關福利、設施及教學與其他原住民專班相比，

尚有差距，是否可以有其相關福利的政動?<義守大學> 

(二)因原住民人數增加，相關問題也增加，學校所指派人員，已無法應付學生的問題，希望學校能

與原民會合作，指派相關人員，如此一來更明確的解決原民學生的問題。 

(三)105原住民專班人數比上學年多了 3~5倍，但教室及空間等，希望能夠新增更多空間。 

陳副校長回覆： 

會後請原資中心主任，邀請劉老師，對於同學提問的問題還有哪方面需要補強的設施或需要努力的

地方，待商量完畢後會再邀請行政院原住民委員會的代表到學校來跟各位同學說明，也可以面對面

的座談。瞭解過後才能在未來的政策及補助方向更契合同學需求，請同學將需求具體擬好，也會在

一個禮拜之內邀請你們來座談。 
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捌、主席結語： 

非常感謝今天大家除了會前提問的內容，現場還有同學在寫建議，但受限於時間的關係。剛剛同學

也提到操場使用的問題，校長也很希望同學保持良好的運動習慣。兼顧節能、健康及安全的狀態，

學校也會評估是否一、三、五再開放一天給同學做使用。校長也希望同學行車方面，要多加注意路

況，騎乘機車務必戴安全帽，不宜在喝酒及疲勞時駕駛。只要學生有任何建議，隨時可以跟校方做

回應。謝謝各位 

 

玖、散會(17：30)  


